



Paroisse Notre-Dame de Nazareth

Communauté des Religieux-de-Saint-Vincent-de-Paul

351 rue Lecourbe 75015 PARIS

☎ 01 45 58 50 26

<http://nd-nazareth-paris.cef.fr> - (rubrique « contact »)



14 septembre 2025 - Fête de la Croix Glorieuse de Jésus

Ce dimanche est la fête de la Croix Glorieuse. Entrons avec la Vierge de La Salette dans cette liturgie et préparons nous à vivre la fête de Notre-Dame de La Salette, ce 19 septembre.

Alors que notre société ne cesse de vivre des moments inquiétants où la misère sociale se fait de plus en plus grande, essayons d'écouter la Belle Dame qui s'est adressée à deux jeunes ignorants du pays de Corps dans les Alpes du Sud.

Le message nous redit ce que Jésus annonce dans l'évangile de ce dimanche au sujet de sa propre vie. Lui, Dieu fait Homme, sera rejeté des hommes, il sera accusé à tort, mis à mort dans la torture, mais sa Vie est source de bienfaits pour tous ceux et celles qui l'accueillent dans leur âme et vivent dans la Foi au Fils de Dieu qui s'est livré pour chacun et chacune de nous.

Marie dit aux enfants : **« Si mon peuple ne veut pas se soumettre, je suis forcée de laisser aller le bras de mon Fils. Il est si fort et si pesant que je ne puis plus le maintenir. Depuis le temps que je souffre pour vous autres ! Si je veux que mon Fils ne vous abandonne pas, je suis chargée de le prier sans cesse. Pour vous autres, vous n'en faites pas cas ! Vous aurez beau prier, beau faire, jamais vous ne pourrez récompenser la peine que j'ai prise pour vous autres.**

Je vous ai donné six jours pour travailler, je me suis réservé le septième et on ne veut pas me l'accorder. C'est ça qui appesantit tant le bras de mon Fils.

Et aussi, ceux qui mènent les charrettes ne savent pas jurer sans mettre le nom de mon Fils au milieu. Ce sont les deux choses qui appesantissent tant le bras de mon Fils. »

La société rebelle à Dieu, rebelle à l'action de l'unique sauveur, se prive de la miséricorde divine, se prive des forces spirituelles dont l'âme a un immense besoin pour gérer ses misères humaines. La Vierge de La Salette vient rappeler la nécessité d'accueillir le sacrifice de Jésus pour vivre en plénitude le quotidien qui peut, sans cela, nous éloigner de Dieu, et donc nous rendre malheureux. Marie rappelle sa mission d'intercession auprès de son Fils, comme à Cana... elle veille et demande à Jésus les grâces dont nous avons absolument besoin pour vivre les noces avec Dieu dans l'éternité.

Nous pouvons répondre aux demandes de la Belle dame, comme la nomment Maximin et Mélanie, et chercher à faire passer ce message à tout le peuple par une action charitable effective, par une vie de prière intense. **« Mes enfants, il faut bien faire la prière, soir et matin, ne diriez-vous qu'un Pater et un Ave Maria quand vous ne pourrez pas mieux faire. Et quand vous pourrez mieux faire, il faut en dire davantage. »**

La belle dame, insiste sur la sanctification du dimanche et nous rappelle l'importance du rythme de nos vies afin que Dieu, ayant une journée complète, l'on puisse équilibrer toutes les actions de la semaine selon ce qui sera le meilleur pour chacune et chacun. **« Avec Dieu tout est possible, sans Dieu rien n'est possible à l'homme »,** selon ce que Jésus dit aux apôtres...

Bonne poursuite de la rentrée à tous.

Père Gilles Pelletier, sv.

Récit du pèlerinage du père Jean-Léon Le Prevost à la Montagne de La Salette du 26 au 30 juillet 1865 :

« Nous sommes à la partie la plus fatigante du voyage. Nous étions dans une mauvaise voiture, la pluie tombait par torrents ; le trajet a duré 8h1/2. Heureusement qu'il n'avait presque pas plu à Corps et que nous pouvions sans danger faire l'ascension de la Salette. Le trajet était de deux heures et demie. Nous avons pris des mulets; nous nous sommes mis en route en compagnie d'un ecclésiastique, de deux religieuses, d'un monsieur et de quatre dames, en tout dix personnes. La montée s'est faite sans accident. La montagne était couverte de nuages ; il a fallu y entrer, c'est-à-dire entrer dans un brouillard épais à ne rien distinguer à quinze pas de distance; nous pensions être en novembre. Enfin, après avoir reçu une petite pluie, nous sommes arrivés à la Sainte Montagne, harassés de fatigue, mais heureux d'avoir une petite souffrance à offrir à notre Sainte Mère des Douleurs.Nous sommes allés adorer le S^t Sacrement dans la magnifique église de Notre-Dame, puis nous sommes descendus sur le terrain de l'apparition, où se trouvaient trois groupes en bronze de grandeur naturelle de la plus parfaite exécution. Le premier représentait Notre-Dame assise sur la pierre de la fontaine. Au-dessous, la source miraculeuse qui coule continuellement. Avec quel bonheur on s'agenouille aux pieds de cette Sainte Mère qui pleure, la tête dans les mains. Quand on pense qu'elle a ainsi pleuré pour nous, on se sent ému et on pleure avec elle. L'on voudrait avoir le moyen d'arrêter ces larmes ; le moyen, c'est de se purifier du péché et d'amener les autres à s'en purifier. Elle pleure parce qu'on ne se convertit pas ; convertissons-nous, et travaillons au salut des autres. A quatre pas de cette statue se trouve Notre-Dame debout, parlant aux petits bergers. La T. S^{te} Vierge a les bras croisés, un crucifix, des tenailles, des clous sur la poitrine; elle charge les enfants d'annoncer à tout son peuple, c'est-à-dire à tous les chrétiens, la nouvelle de la colère de Dieu, si l'on ne se convertit pas. En parlant aux bergers, elle parlait à tous et ses larmes coulaient sans interruption. A genoux au pied de ce groupe, on reçoit les paroles dites aux bergers et, en considérant l'attitude et le visage désolé de notre Sainte Mère, on sent les yeux se remplir de larmes et le cœur se pénétrer d'horreur pour le péché qui cause tant de douleur à notre Mère. En quittant ce groupe, on passe le ruisseau qu'a passé la S^{te} Vierge et on monte le chemin qu'elle a parcouru qui se trouve planté de 14 croix; et on dit avec la T. S^{te} Vierge le chemin de la croix, en union d'expiation. Ce qui prouve qu'en parcourant ce chemin, la S^{te} Vierge a voulu tracer un chemin de croix et prévenir ses enfants que, pour sécher ses larmes, il faut la suivre dans l'expiation et, après cette expiation, monter au Ciel avec Elle. Arrivé sur le monticule qui est au haut du chemin de croix, on entre dans la chapelle de l'Assomption où l'on trouve le groupe représentant la Très Sainte Vierge.

Après avoir jeté sur la terre des regards de miséricorde, on la voit, les yeux au ciel, demandant grâce pour les pécheurs. Dans cette chapelle, on y trouve des sentiments de consolation, on pense au Ciel où est notre Mère ; on se sent bien dans cet endroit d'où elle s'est élevée vers la patrie ; on demande à la suivre. On sent que notre Sainte Mère a passé par là, et on ne peut se résoudre à quitter ses traces ; on boit l'eau miraculeuse, on cueille des fleurs sur le chemin qu'a parcouru notre Mère ; on voudrait rester pour toujours dans ce lieu béni. »

Notre Dame de La Salette réconciliatrice des pécheurs;
Priez sans-cesse pour nous qui avons recours à vous.

Intentions du Pape pour le mois de septembre :

Pour notre relation avec toute la Création. Prions pour que, inspirés par saint François, nous fassions l'expérience de notre interdépendance avec toutes les créatures, aimées de Dieu et dignes d'amour et de respect.

Des tracts pour le catéchisme sont à votre disposition, nous comptons sur vous pour les distribuer autour de vous. Il est toujours possible de s'inscrire !

Cette semaine...

N D e L a S a l e t t e V M A S t V i n c e n t d e P a u l	Dimanche 14	<i>La Croix glorieuse</i> <i>Lecture, PU et quête par le groupe « jeunes familles »</i> 11h30 Messe pour les défunts du mois d'Août Pèlerinage Paroissial à Nevers
	Lundi 15	<i>Notre-Dame des Douleurs</i>
	Mardi 16	<i>St Corneille, pape, martyr, † 253 et St Cyprien, évêque de Carthage, martyr, † 258</i>
	Mercredi 17	<i>Ste Hildegarde de Bingen, Abbesse bénédictine, † 1179</i>
	Jeudi 18	<i>St Joseph de Cupertino, frère mineur, † 1663</i>
	Vendredi 19	<i>Notre-Dame de la Salette, apparitions de la Vierge Marie près de Grenoble en 1846</i> Messes à 9h15 et 19h à Notre-Dame de Nazareth Messe à 10h30 à Notre-Dame de La Salette avec les Religieux de Saint-Vincent-de-Paul
	Samedi 20	<i>Les martyrs de Corée (1839-1864) : saint André Kim Tae-gon, prêtre, saint Paul Chong Ha-sang et leurs compagnons</i>
	Dimanche 21	24^e dimanche du temps ordinaire <i>Lecture, PU et quête par le groupe Béthanie</i> <i>10h Fêtes et Anniversaires des jeunes des « Patros »</i>

Bibliothèque : permanence le dimanche de 9h30 à 11h30

Messe de rentrée paroissiale à 10h puis repas partagé : 28 septembre

Jeunes Familles : 29 Septembre à 20h45

Foyer Nazareth : jeudi 2 octobre à 14h

Foi et prière : jeudi 9 octobre à 14h30

Soirée Théo : 14 octobre à 20h45

Tricothé : jeudi 23 octobre à 14h30

Jubilaires de mariage et bénédiction des jeunes mariés 2025 : 23 novembre
(inscription auprès de l'accueil)

Si vous êtes des **nouveaux paroissiens** n'hésitez pas à venir à l'accueil pour vous inscrire et connaître toutes les activités proposées par la paroisse... Et bien sûr nous serons heureux de vous accueillir lors de la messe de rentrée !

La Maison de Nazareth a besoin de vous pour la préparation des déjeuners des pères et frères chaque dimanche. Merci de venir vous inscrire à l'accueil qui vous donnera des informations complémentaires...

Le temps des colonies de vacances, garçons et filles, a été précieux pour tous les participants. Notre communauté vous remercie pour votre générosité en faveur des colonies de vacances et des activités des patronages.

Le montage vidéo de la colonie des garçons sera présenté le vendredi 10 octobre à 20h45 dans la salle de sport.

La date du montage de la colonie des filles sera communiquée ultérieurement.

Préparation spirituelle à la Naissance, proposée par les Petites Sœurs des Maternités Catholiques

17 septembre : Attendre un enfant c'est déjà l'accueillir

24 septembre : Vivre et célébrer la naissance

1er octobre : Parler de ce qui inquiète, oser la confiance

8 octobre : Nous rentrons à la maison, nouvelle étape de notre vie de couple.

Inscription pour une participation soit en présentiel soit à distance, renseignements :

evenements-sfe@sainte-felicite.fr



Nouvelle session des ateliers d'Aide à la recherche d'emploi le **mardi 30 septembre 2025 de 10h à 13h**

au **Centre CERISE – 46 rue Montorgueil – PARIS 2ème RER/M° : Châtelet-Les Halles/Etienne Marcel/Sentier**
Ils se termineront le **mardi 25 novembre**.

Inscription par mail : ateliers-visemploi@orange.fr

Pour ouvrir le mois missionnaire et soutenir la Mission universelle, les Œuvres Pontificales Missionnaires vous proposent :

Un concert du célèbre pianiste Yvan CASSAR, mercredi 1^{er} octobre à 20h, en l'église St-François-Xavier (Paris 7^e).

Cet évènement exceptionnel sera présidé par Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris. Billetterie : <https://www.helloasso.com/associations/association-enfance-missionnaire/evenements/concert-haumont-pour-la-mission>

MESSES DOMINICALES : 8h45 - 10h (plutôt réservée aux familles avec enfants et aux jeunes des patronages) - 11h30 - 18h30
samedi : Messe anticipée à 18h30

En semaine : Messe à 9h15 (sauf le lundi) - 19h00 - Chapelet du lundi au vendredi à 18h

Le Samedi : Messe à 9h15 - Chapelet à 17h30

Adoration du Saint-Sacrement : vendredi de 19h30 à 20h30 et dimanche de 17h à 18h

Confessions : lundi et mercredi de 18h à 18h45, samedi de 17h30 à 18h15 et durant les temps d'adoration

Le Bureau d'accueil est ouvert le lundi de 16h30 à 19h00 ; du mardi au vendredi de 9h45 à 12h00 et de 16h30 à 19h00 et le samedi de 9h45 à 12h et de 17h30 à 18h30